

MANTIENE PERSPECTIVA DEL SOBERANO

Apoyo recurrente a Pemex, un riesgo a mediano plazo: Moody's

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LA INYECCIÓN de capital que anunció el gobierno para Petróleos Mexicanos (Pemex), por 5,000 millones de dólares, no presiona de manera sustancial la perspectiva de la calificación soberana y está reflejada en la perspectiva Negativa de la nota "A3" que tiene México en Moody's, afirmó la analista soberana Ariane Ortiz-Bollin.

"Tomamos nota de que la aportación de capital por 5,000 millones de dólares no incrementa la deuda del gobierno, dado que los fondos vendrán de retirar activos financieros de la Tesorería", explicó.

En un comunicado, advirtió que "el apoyo recurrente a la empresa por parte del gobierno continúa siendo un riesgo clave a mediano plazo para las perspectivas crediticias del soberano (el gobierno)".

Tras el anuncio del gobierno sobre la inyección de capital a Pemex, admitió que "la operación de manejo de pasivos y la aportación de capital pueden reducir el apoyo a Pemex por parte del gobierno, relacionado con sus necesidades de financiamiento".

Sin embargo, destacó que "podría ser necesario apoyo adicional para que la empresa pueda cumplir con otros de sus vencimientos de deuda y para incrementar el gasto de capital si es que la empresa busca reemplazar reservas y cumplir con sus objetivos de producción de petróleo".

SEÑALES DE UN RECORTE

Aunque las notas de México y de Pemex en Moody's tienen la misma probabilidad de riesgo de sufrir un recorte o degradación, su impacto será muy diferente si se completa la

Podría ser necesario apoyo adicional para que la empresa pueda cumplir con otros de sus vencimientos de deuda y para incrementar el gasto de capital".

Moody's

acción de calificación.

La nota de México se encuentra en "A3", que está cuatro escalones arriba del grado de inversión, e indica que se trata de un emisor con un riesgo de incumplimiento muy bajo.

El recorte de un escalón para la nota soberana de México la llevaría a la nomenclatura "Baa1", un grado de inversión intermedio y está sujeto a un riesgo de incumplimiento moderado.

La situación para Pemex es de mayor riesgo, pues actualmente se encuentra en "Baa3", que es el escalón más bajo de grado de inversión. Esto significa que el riesgo del recorte de un solo nivel lo llevaría a perder ese estatus, lo convertirá en lo que la agencia llama "ángel caído" y sería la segunda calificadora que lo mandaría al estatus de "emisor de bonos especulativos". Esto provocaría que varios inversionistas deshagan posiciones en títulos de la petrolera, como lo han explicado miembros de la Junta de Gobierno de Banco de México.

Gobierno inyecta 5,000 mdd a Pemex para refinciar deuda.

Más Información en:
EMPRESAS Y NEGOCIOS 20-21



Actualmente, la calificación del soberano en Moody's es de "A3", con perspectiva Negativa. FOTO: REUTERS